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Superar las metas
Queridos amigos, es muy grato para mí compartir 

con ustedes los números que no hacen más que 
confirmar el crecimiento sostenido del Instituto. Ese fue 
unos de los objetivos que nos impartió el Gobernador 
Sergio Urribarri allá por el comienzo de su primera 
gestión en diciembre de 2007. 

Mientras se suceden los meses y los años, el IAFAS 
continúa con la tendencia en alza de sus cuentas, 
así como con el crecimiento sostenido de las 
transferencias que destinamos a las distintas áreas del 
Estado provincial. Porque, de acuerdo con los datos de 
la Gerencia Administrativa Contable, el primer semestre 
de 2013 superó en un 10,69% al mismo período del 
año pasado. Así, los $78.295.000 de 2012 llegaron a 
ser $86.665.988 en esta primera mitad del año. 

Además, y gracias al importante reordenamiento 
interno que venimos desarrollando, el IAFAS hoy tiene 
la posibilidad de duplicar sus aportes a la Subsecretaría 
de Deportes de la Provincia. Desde el pasado 3 de julio, 
ya es Ley el proyecto impulsado por el Gobernador, que 
elevó del 6% al 12% el porcentaje de utilidades que 
el IAFAS destina a Deportes. Este incremento permite 

favorecer el desarrollo de los jóvenes a través de distintos programas y, también, solventar gastos de otras ligas 
y federaciones deportivas que practican distintas disciplinas. Estamos muy satisfechos con este logro porque, tal 
como dijo el Gobernador, ese aumento es fundamental para cumplir con los fines de acción social y permite que los 
gurises entrerrianos encuentren en los clubes un espacio ideal para desarrollar sus actividades deportivas.

Otro avance importantísimo tuvo lugar también en el último mes: desde el 1 de julio, SICA –el sistema de gestión del 
juego para las salas de los casinos de la provincia– ya funciona en el Casino Paraná. Aunque se encuentra en una 
etapa de pruebas, perfilamos su extensión a todos los Casinos de la Provincia. Otro gran logro es la recuperación 
de 11 inmuebles estratégicamente ubicados en la ciudad de Colón. Según informó la Coordinación de Legales, el 
IAFAS ya cuenta con las fichas de transferencia listas para escriturar 10 de esos lotes, vía Escribanía Mayor de 
Gobierno. Cabe recordar que desde 2009 el Instituto ha podido sortear todos los conflictos judiciales que existían 
antes de esa fecha, logrando siempre dictámenes favorables al IAFAS. 

Por su parte, el área de Medicina Laboral continúa desarrollando una tarea clave de prevención para el cuidado 
de la salud. Y mientras las agencias se renuevan por fuera y por dentro con los colores institucionales, en el mes 
de su 25° aniversario el Quini 6 sigue creando nuevos millonarios en nuestra provincia. De la mano de Telekino, 
entregamos una nueva tonelada de alimentos, en esta oportunidad, en la ciudad de Concepción del Uruguay. 

El balance altamente positivo en materia de turismo durante el receso invernal completa las buenas noticias de esta 
edición de Enlaces, y nos llena de orgullo al ver consolidada a Entre Ríos como el destino elegido por las familias 
para disfrutar de su oferta de entretenimientos y encantos naturales durante todo el año.

Hasta la próxima,   

Dr. José Omar Spinelli
Presidente del IAFAS
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En el primer semestre de 2013 aumentaron un 10,69% las transferencias del 

IAFAS en comparación con igual período de 2012. En los primeros seis meses 

del año pasado fueron transferidos $78.295.000, mientras que en el primer 

semestre de este año la cifra ya asciende a $86.665.988.
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Números en crecimiento

Pasan los meses y continúa firme la tendencia alcista en las 
arcas del IAFAS. Así, aumentan también las transferencias que 

el Instituto realiza a los distintos organismos del Estado provincial 
que se encargan de transformar esos aportes del IAFAS en acciones 
concretas para la sociedad.

De acuerdo con las cifras que la Gerencia Administrativa Contable 
del Instituto compartió con Enlaces, en el primer semestre de 2013 
aumentaron un 10,69% las transferencias en comparación con igual 
período de 2012. En otras palabras: en los primeros seis meses del año 
pasado fueron transferidos $78.295.000, mientras que en el primer 

semestre de este año la cifra asciende a $86.665.988.
Enfocando el análisis en los montos transferidos de enero a junio 
inclusive de este año, cabe mencionar que la Tesorería General de la 
Provincia recibió $41.000.000, en tanto que la Caja de Jubilaciones 
y Pensiones de Amas de Casa recibió $32.250.000. A su vez, el 
IAFAS transfirió al Fondo Provincial del Deporte (Foprode) $9.715.988, 
mientras que el Ministerio de Desarrollo Social recibió unos $3.700.000. 
Como se puede ver en la tabla comparativa que reproducimos a 
continuación, es importante destacar que Salud no recibió partidas en 

el primer semestre de 2012 ni en lo que va de 2013, debido a que esos 
fondos, todos los años, son solicitados por dicha repartición recién a 
partir de la segunda mitad del año.
Por último, como siempre recordamos, el 100% de los fondos que 
ingresan al Instituto a través de los juegos de azar que se comercializan 
en la provincia son destinados a la acción social. De allí la importancia 
de que el Estado provincial sea el administrador y órgano de control de 
esa industria que tanto beneficia a miles de entrerrianos de manera 
directa e indirecta.

EN EL PRIMER SEMESTRE DE 2013, LAS TRANSFERENCIAS DEL IAFAS AUMENTARON UN 10,69% EN 

COMPARACIÓN CON IGUAL PERíODO DE 2012. DE ENERO A JUNIO DE ESTE AÑO, EL INSTITUTO YA LLEVA 

TRANSFERIDOS $86.665.988 A LOS DISTINTOS ORGANISMOS BENEFICIARIOS DE LA PROVINCIA. OTRO 

MOTIVO DE ORGULLO PARA TODOS LOS qUE TRABAJAN EN LA ADMINISTRACIÓN DEL JUEGO OFICIAL EN 

ENTRE RíOS, PARA qUE CADA VEz MáS FONDOS SEAN DESTINADOS A LA ACCIÓN SOCIAL.

BALANCE 

AñO 2012

5.800.000

5.000.000

-

1.160.000

-

11.960.000

AñO 2012

5.700.000

8.000.000

-

1.160.000

-

14.860.000

AñO 2012

5.700.000

5.000.000

-

1.160.000

-

11.860.000

AñO 2012

40.335.000

31.000.000

-

6.960.000

-

78.295.000

AñO 2013

5.400.000

7.000.000

-

1.442.998

600.000

14.442.998

AñO 2013

5.400.000

6.772.000

-

1.898.998

600.000

14.670.998

AñO 2013

5.300.000

7.000.000

-

1.888.998

700.000

14.888.998

AñO 2013

32.250.000

41.000.000

-

9.715.988

3.700.000

86.665.988

TRANsfERENCIAs PRImER sEmEsTRE
COmPARATIVA 2012-2013

Amas de Casa

Tesorería General de la Provincia

Salud

Foprode

Ministerio de Desarrollo Social

TOTAl

AñO 2012

5.820.000

-

-

1.160.0000

-

6.980.000

AñO 2013

5.400.000

7.000.000

-

1.494.998

-

13.894.998

EnErO ABrIl MAYO JUnIO TOTAlESMArZOFEBrErO

AñO 2012

5.800.000

8.000.000

-

1.160.000.00

-

14.960.000

AñO 2012

11.515.000

5.000.000

-

1.160.000

-

17.675.000

AñO 2013

5.400,000

6.000.000

-

1.494.998

1.200.000

14.094.998

AñO 2013

5.350.000

7.228.000

-

1.494.998

600.000

14.672.998
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Terrenos recuperados

Como informábamos meses atrás, la Coordinación de Legales 
del IAFAS viene trabajando intensamente en la recuperación de 

11 inmuebles ubicados en la ciudad de Colón. Ahora, las novedades 
en este tema consisten en que “ya se cuenta con las fichas de 
transferencia listas para escriturar 10 de esos lotes, vía Escribanía 
Mayor de Gobierno”, según informaron a Enlaces desde el área 
encabezada por el Dr. Daniel Trillo. 
Cabe recordar que la historia de esta contienda legal se remonta 
al año 1985, cuando se dictó la Ley Nº 7.556, por la cual se 
expropiaron 11 inmuebles en la ciudad de Colón, con destino a la 
construcción de playas de estacionamiento y obras complementarias, 
y subsidiariamente para la creación de las instalaciones del Casino 
Provincial que se erigiría en el Hotel Quirinale de esa localidad.
Dos expropietarios entablaron acciones de retrocesión –es 
decir, intentaron dejar sin efecto las expropiaciones dispuestas 
legislativamente–, las ganaron en primera instancia y luego fueron 

confirmadas por la Cámara de Concepción del Uruguay. Pero tiempo 
después les fueron rechazadas por el Excelentísimo Superior Tribunal 
de Justicia, quedando los inmuebles, en consecuencia, a nombre del 
Estado provincial.
Hoy el IAFAS celebra que la Justicia haya allanado el camino para que 
la escrituración esté pronta a realizarse. A su vez, la cuestión de los 
terrenos en Colón permite recordar que, desde 2009, la Coordinación 
de Legales ha podido sortear todos los conflictos judiciales anteriores 
a esa fecha que existían en el Instituto, logrando dictámenes 
favorables al IAFAS en cada uno de los casos. 
Por disposición del actual Directorio del Instituto, se dispuso en ese 
entonces la necesidad de reducir el grado de litigiosidad y llevar a 
cabo un saneamiento judicial, a los fines de no comprometer las 
arcas del IAFAS. El objetivo primordial, como siempre, fue poder 
destinar cada vez más fondos a la acción social en la provincia, meta 
final y razón de ser de este organismo.

NUEVOS AVANCES EN LA RECUPERACIÓN DE TERRENOS DEL IAFAS EN LA CIUDAD DE COLÓN. 

OTRA MUY BUENA NOTICIA PARA EL INSTITUTO, qUE DESDE 2009 TRABAJA CON INTENSIDAD PARA 

DISMINUIR EL GRADO DE LITIGIOSIDAD Y LLEVAR A CABO UN VERDADERO SANEAMIENTO JUDICIAL 

PARA BENEFICIO DE LAS ARCAS DEL ORGANISMO Y DE TODOS LOS ENTRERRIANOS qUE PERCIBEN 

LA ACCIÓN SOCIAL DETRáS DEL JUEGO OFICIAL.

COORDINACIÓN DE LEgALEs
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Duplicando la apuesta

Días atrás, se convirtió en Ley el proyecto impulsado por el 
Gobernador Sergio Urribarri, por el cual se elevó del 6% al 12% el 

porcentaje de utilidades que el Instituto de Ayuda Financiera a la Acción 
Social (IAFAS) destina a la Subsecretaría de Deportes de la provincia 
de Entre Ríos.
Este considerable aumento –que se materializó en la sesión legislativa 
del pasado 3 de julio– se estableció a pedido del Ejecutivo Provincial, 
para lograr un mejor desarrollo deportivo de los jóvenes, a través de 
los distintos programas impulsados por la Subsecretaría de Deportes. 
En diálogo con Enlaces, el Presidente del IAFAS, Dr. José Omar 
Spinelli, compartió sus reflexiones sobre esta medida que constituye, 
sin dudas, una gran noticia para todos los entrerrianos: “Estamos muy 
satisfechos de poder seguir aportando fondos al deporte. El Gobernador 
nos comunicó que el incremento en el porcentaje de nuestros aportes 
es fundamental para cumplir con los fines de acción social y para que 
los gurises entrerrianos encuentren en los clubes un espacio ideal para 
desarrollar sus actividades deportivas”.
A su vez, Spinelli consideró que “el IAFAS tiene la posibilidad de 
duplicar sus aportes debido al importante reordenamiento interno que 

viene desarrollando esta gestión, que nos permite recaudar más fondos 
para destinarlos a la acción social”.
Y continuó: “El Gobernador nos pidió que hiciéramos un estudio para 
saber si el IAFAS estaba en condiciones de hacer un aporte mayor al 6% 
que veníamos realizando. Llevamos adelante el análisis y determinamos 
que sí era factible. Entendimos que llevando los aportes del 6% al 12%, 
la provincia podía empezar a afrontar las actividades deportivas de clubes 
y ligas incorporando otras disciplinas que tenían menos posibilidades 
de recibir aportes del Estado. Recordemos que en el Plan de Clubes 
tenemos equipos de básquet, vóley, fútbol y ciclismo que compiten en 
torneos nacionales y reciben distintas cifras, club por club. A su vez, el 
Estado hace aportes a las distintas ligas y federaciones en 10 cuotas 
anuales, de diferentes montos. Pero quedaban aún muchas disciplinas 
que no estaban incluidas. Ahora, aumentando del 6% al 12 % las partidas 
presupuestarias, hay un porcentaje de fondos para solventar gastos de 
otras federaciones deportivas, que practican distintas disciplinas, y 
diversos programas que el Gobernador decida impulsar”.

-Con su larga experiencia como dirigente deportivo, ¿qué 
valoración hace de la noticia?
-Para mí la medida es muy importante y es un aporte que va a ser 

muy bien recibido. Es una muy buena inversión la que hace el Estado 
al fomentar las actividades deportivas. Y es una inversión con buenos 
resultados, dado que la gente que practica deportes se mantiene con 
una calidad de vida saludable y esa es la clave de considerar al deporte 
como acción social. 

GRACIAS A UNA INICIATIVA DEL GOBERNADOR SERGIO URRIBARRI, EN JULIO SE ELEVÓ DEL 6% 

AL 12 % EL PORCENTAJE DE UTILIDADES DEL IAFAS DESTINADAS A DEPORTES. EL PRESIDENTE 

DEL INSTITUTO, DR. JOSé OMAR SPINELLI, CELEBRÓ LA NOTICIA Y VALORÓ, EN SU CALIDAD DE 

ExPERIMENTADO DIRIGENTE DEPORTIVO, LA “MUY BUENA INVERSIÓN qUE SIEMPRE hACE EL ESTADO 

AL FOMENTAR LAS ACTIVIDADES DEPORTIVAS”.

El Gobernador Sergio Urribarri, un amante del deporte en todas sus 
facetas. Enfrente: el Presidente del IAFAS, Dr. José Omar Spinelli, para 
quien “es una satisfacción poder seguir aportando fondos al deporte”.
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SICA en marcha

El SICA es un sistema de gestión del juego para las salas de los 
Casinos de la Provincia, que abarca desde los movimientos que se 

producen en las mesas, pasando por las compras y ventas de fichas en 
las cajas, hasta el manejo de los turnos del personal. 
Gracias al SICA, todo el proceso del juego pasa a estar automatizado, 
proporcionando beneficios varios, como el incremento de la seguridad y 
de los controles, permitiendo dar un marco homogéneo de trabajo a todas 
las salas. El sistema, asimismo, agiliza el trabajo de los empleados, al 
proporcionarles una herramienta para evitar el trabajo manual.
Enlaces consultó al Coordinador de Sistemas del IAFAS, Ing. Marcelo 
Fernando Mandel, acerca de la implementación de esta modalidad y 
sus alcances.
-¿Desde cuándo está en funcionamiento SICA?
-El proyecto SICA se encuentra funcionando en su plena capacidad desde 
el 1 de julio de 2013 en el Casino Paraná. Se encuentra en una etapa de 
prueba, donde se efectúa el trabajo en paralelo y se van haciendo ajustes 
e inclusiones de funcionalidades, entre otras medidas, de acuerdo a las 
necesidades de uso. Gracias a este piloto, se logrará un sistema probado 
ya para ser implementado en el resto de los Casinos de la Provincia.

-¿Qué modificaciones se le han hecho al sistema en esta 
etapa de prueba?
-Si bien está en una etapa piloto, es importante remarcar que el 
sistema funciona ya proporcionando información definitiva del Casino 
Paraná. Sólo que la modalidad de prueba permite ir haciendo las 
correcciones y agregados necesarios. No ha tenido grandes cambios, 
ya que el armado surgió de un trabajo conjunto con la gente de 
Casinos, a fin de plasmar en el software un sistema ajustado a las 
necesidades concretas de la salas. Cuenta con módulos para Turnos, 
Conversión, Tesorería, Mesas y Cajas. En particular, el módulo de 
Turnos se encuentra funcionado desde el año pasado y el resto del 
sistema se terminó de poner en marcha a comienzos de este mes 
(por julio).
-¿Qué herramientas hacen falta para implementar el SICA en 
el resto de los casinos? 
-Para la instalación del sistema en el resto de la provincia sólo 
es necesario adquirir dispositivos para mesas y cajas, además de 
la contratación de vínculos de contingencia, ya que el resto del 
equipamiento y las comunicaciones están en funcionamiento.

DESDE EL 1 DE JULIO, SICA –EL SISTEMA DE GESTIÓN DEL JUEGO DEL IAFAS– FUE IMPLEMENTADO 

EN EL CASINO PARANá. SI BIEN SE ENCUENTRA EN UNA ETAPA DE PRUEBAS, SE PERFILA SU PRONTA 

ExTENSIÓN hACIA TODOS LOS CASINOS DE LA PROVINCIA.

CAsINO PARANá
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El foco en la prevención

Poniendo el foco en la prevención para el cuidado de la salud, 
el Servicio de Medicina Laboral del IAFAS, encabezado por 

los Doctores Marcelo Lossio y Eduardo Chort, viene desarrollando 
diversas acciones que se suman a las funciones básicas del área, 
como son los exámenes de ingreso, el control del ausentismo y la 
atención a los empleados que se acercan a ese espacio ubicado 
en el subsuelo del IAFAS Central que, por mes, supera las 150 
consultas.
“Nosotros creemos que la Medicina Laboral no es solamente el 
control del ausentismo y, por eso, estamos trabajando sobre otras 
funciones, con otra visión que creemos que hoy en día es necesaria”, 
sintetizan Lossio y Chort, en diálogo con Enlaces.

Entre las tareas que vienen desarrollando, se destacan las 
capacitaciones y cursos que han organizado para los empleados 
del Instituto. Entre ellos, se pueden mencionar las formaciones en 
Primeros Auxilios, para que los agentes sepan cómo proceder en 
caso de fractura, corte o accidente; y los Cursos de Reanimación 
Cardiopulmonar (RCP). Con respecto a estos últimos, el Dr. Lossio 
indica que “año tras año, intentamos elevar el porcentaje de la 
población del IAFAS entrenada en RCP. En este segundo año, se 
aumentó el porcentaje de gente entrenada y continuaremos el año 
que viene, con el objetivo de declarar las zonas del IAFAS como Áreas 
Cardioprotegidas”. 
En este mismo sentido, el Dr. Chort comenta que se distribuyeron 

cinco DEA (desfibriladores automáticos) en sitios del Instituto con 
mayor densidad de población: uno se encuentra en el IAFAS Central 
–que se comparte con la Sala 25 de Mayo–; otro está en el Casino 
Paraná; un tercero en el Casino Gualeguaychú; otro en el Casino 
Victoria y un quinto en el Casino Colón.
En la línea de la prevención, las actividades también incluyen charlas 
de prevención y concientización, entre las que se pueden recordar 
la brindada por el Director de Prevención de Enfermedades Crónicas 
No Transmisibles, Dr. Luis Larrateguy, sobre tabaco, y la que abordó 
la problemática de las adicciones, a cargo de los Doctores Mario 
Elizalde y Gabriela Moreno.
Específicamente para los agentes que se desempeñan en 

Mantenimiento, se realizaron capacitaciones sobre pautas de 
seguridad para manejarse en altura o con corriente eléctrica; en 
tanto que para los choferes del IAFAS se han realizado talleres sobre 
conducción segura.
Estas tareas orientadas a la seguridad y a la prevención de 
accidentes se completan con dos campañas de vacunación realizadas 
recientemente: la vacunación contra la gripe para todos los empleados 
y la vacunación contra el tétanos para quienes trabajan en las áreas 
de Mantenimiento.
Con estas acciones y otras más, el Servicio de Medicina Laboral del 
IAFAS trabaja en pos de mantener saludables a los 1.300 agentes del 
Instituto que se desempeñan en diferentes lugares de la provincia.

UN PLANTEO GLOBAL DE LA SALUD, CON EL ACENTO EN LA PREVENCIÓN. ESE ES EL OBJETIVO 

PRIMORDIAL DE qUIENES INTEGRAN EL SERVICIO DE MEDICINA LABORAL DEL IAFAS Y LLEVAN ADELANTE 

UNA TAREA qUE INCLUYE CAMPAÑAS DE VACUNACIÓN, CURSOS DE REANIMACIÓN CARDIOPULMONAR 

Y PRIMEROS AUxILIOS, Y ChARLAS SOBRE PREVENCIÓN DE TABACO Y ADICCIONES, ENTRE OTRAS 

LíNEAS DE TRABAJO.

sERVICIO DE mEDICINA LABORAL

Arriba: Los Doctores Marcelo Lossio y Eduardo Chort, del 
Servicio de Medicina Laboral del IAFAS. El resto de las 
imágenes ilustran los distintos cursos de Reanimación 
Cardiopulmonar dictados en el IAFAS.
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Toneladas de alegría

Autoridades del Instituto de Ayuda Financiera a la Acción Social 
(IAFAS) y de Telekino entregaron en Concepción del Uruguay una 

nueva tonelada de alimentos, esta vez, para ser distribuida entre la 
Escuela N° 92 y el Hogar de Abuelos San Vicente de Paúl. 
El acto tuvo lugar el pasado jueves 11 de julio, en las instalaciones del 
mencionado establecimiento educativo, ubicadas en calle Belgrano 
1491. En representación del IAFAS estuvo el señor Pedro Arias, en tanto 
que Marcelo Salvatore se hizo presente en nombre de la Caja Popular de 
Tucumán.
La donación de los 1.000 kilos de alimentos, recordemos, es posible 
gracias a que Telekino le brinda al ganador del primer premio la 
posibilidad de elegir una institución para que sea beneficiada con esta 
acción solidaria. Y fue una afortunada uruguayense quien, además de 
recibir $6.481.057, un viaje a Europa para cuatro personas, un casa con 
quincho y pileta, una camioneta Duster 0 kilómetro, una lancha y una 
Hilux 4x4 0 kilómetro, eligió a la escuela y el hogar de ancianos para que 
recibieran la donación.
La ganadora había acertado los 15 números del cartón de Telekino, en el 

sorteo Nº 1.105 del 23 de junio de 2013. El cartón ganador, recordemos, 
fue vendido en la Agencia Nº 241 de Concepción del Uruguay.
El acto de entrega de los alimentos contó con la presencia de la Directora 
Departamental de Educación, María del Carmen Tourfiní de Córdoba; 
la Supervisora de la Zona D, Silvina Toledo; la responsable de la casa 
educativa, Claudia Roude, junto al equipo de docentes y empleados; y la 
titular del Hogar San Vicente, Cira López de Ghisi. 
Tourfiní ponderó la acción social de Telekino y el IAFAS, por el hecho de 
posibilitar que una afortunada ganadora tenga, además, la posibilidad 
de direccionar esta importante donación de víveres y alimentos. “Esta 
entrega fortalecerá el trabajo que se hace desde la escuela”, destacó la 
titular de la Dirección Departamental de Educación, para resaltar luego 
que esa contribución alimentaria también “representa un significativo 
aporte para el Hogar San Vicente”.
Cabe destacar que Telekino ya lleva entregadas 339 toneladas de 
alimentos en todo el territorio argentino, 10 de las cuales fueron 
distribuidas en distintas escuelas, hogares y entidades de bien público de 
la provincia de Entre Ríos.

EL IAFAS Y TELEkINO ENTREGARON UNA NUEVA TONELADA DE ALIMENTOS. ESTA VEz, LOS 

BENEFICIARIOS FUERON DOS ENTIDADES DE LA CIUDAD DE CONCEPCIÓN DEL URUGUAY –LA 

ESCUELA N° 92 Y EL hOGAR DE ABUELOS SAN VICENTE DE PAÚL–, ELEGIDAS POR EL APOSTADOR 

ENTRERRIANO qUE GANÓ EL PRIMER PREMIO DE ESTE POPULAR JUEGO.

CONCEPCIÓN DEL URUgUAy

Claudio Palumbo, de Departamento Comercial de Telekino, y el representante de Lotería de Tucumán, Marcelo Salvatore, durante 
el acto de entrega de los alimentos.
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NUEVA IMAGEN

El cambio por dentro

La Agencia Nº 792 “Casa Quinteros”, de la ciudad de Paraná, es otra 
de las pioneras en la implementación de la imagen institucional 

también en el interior de su local. Ubicada en calle Casacuberta 440, 
se trata de un negocio familiar que decidió fortalecer los cambios en la 
fachada con interesantes modificaciones en el interior de la agencia.
“Muchos de nuestros clientes nos dijeron que les gustó el cambio”, 
cuenta a Enlaces Maximiliano Quinteros, el titular de la agencia desde 
octubre de 2012 (que antes era de su hermano mayor). “Este negocio 
nació en lo que era el garaje de la casa de mis padres y hoy es una 
agencia bien instalada, en un local totalmente independiente de la 
vivienda”, agrega.
Maximiliano trabaja en el lugar junto a su madre, Dolores Margarita 
Torres, y entre los dos se encargan de atender el negocio en horario 
corrido, de 8 a 20.45, porque saben que la vespertina es una atracción 
especial para los apostadores de la hora de la siesta. “Tenemos clientes 
del barrio, pero viene gente de todos lados: de San Agustín, de Oro 
Verde y de otras localidades”.

CAmBIO INTERIOR
Como se mencionó, hace menos de un año que la agencia “Casa 
Quinteros” cambió de titularidad. Y ese hecho fue el puntapié también 
para el cambio completo de la fisonomía interna del local. “Cuando 

mi hermano me pasó la titularidad, decidimos cambiar todo y dejar la 
agencia como nueva”, confía Maximiliano.
Si bien mantienen el mobiliario, toda la cartelería es a estrenar y está en 
consonancia con los colores institucionales de Lotería de la Provincia de 
Entre Ríos. “Ya teníamos el extracto que se veía desde la calle y ahora 
tenemos también los carteles grandes, con el significado de los sueños 
y la imagen de las palmeras”, detalla el agente oficial, quien antes de 
finalizar, se anima a recomendar a sus colegas la implementación de la 
imagen institucional en el interior de los comercios, ya que repercute 
en “mayor comodidad” para el cliente. “Por ejemplo, si viene alguien 
a comprar un juego de raspadita, antes se tenía que poner a raspar 
en el mostrador y eso le quitaba lugar a los demás clientes; ahora 
que tenemos el cartel de los sueños, que tiene un espacio disponible, 
los clientes se ponen a jugar la raspadita ahí, donde pueden hacerlo 
con total tranquilidad”, cuenta, con la experiencia de ser uno de los 
primeros agencieros que se animó a implementar el cambio de imagen 
también en el interior. Al respecto, cabe recordar que en los próximos 
días entrará en vigencia el cronograma de instalación de la imagen 
interna obligatoria que dispuso el IAFAS.

CADA VEz MáS AGENCIAS IMPLEMENTAN LA IMAGEN INSTITUCIONAL EN EL INTERIOR DE SUS 

LOCALES. A CONTINUACIÓN, LES PRESENTAMOS LA hISTORIA DE “CASA qUINTEROS”, UN NEGOCIO 

FAMILIAR UBICADO EN CALLE CASACUBERTA 440, DE LA CIUDAD DE PARANá, qUE TAMBIéN 

IMPULSÓ EL CAMBIO INTERIOR.

Los responsables de la atención en la agencia: Maximiliano Quinteros 
junto a su madre Dolores Margarita Torres.

AgENCIA N° 792



El campeón, Daniel Asís, 
se llevó un premio de 
$326.450. En segundo 
lugar quedó Rafael Saúl 
($201.953) y tercero Luis 
Conte ($133.877). 

CASINOS 

Poker en 
Victoria

El Circuito Argentino de Poker (CAP) tuvo un gran debut en la provincia de Entre Ríos, 
específicamente en el Casino Victoria. En la jornada inicial –el 2 de julio pasado– se 

registraron 122 inscripciones, en tanto que en la segunda jornada se sumaron otras 296, 
arrojando un total de 418 participantes. El éxito de convocatoria posibilitó que se formara un 
pozo de casi $1 millón y medio, con $326.450 reservados al ganador.
Si bien la organización del evento no fue responsabilidad del IAFAS, los responsables del 
CAP felicitaron al Instituto por la labor de su personal. Según relató a Enlaces el Subgerente 
de Casino Victoria, Juan Yedro, “los organizadores del torneo nos enviaron una nota de 
agradecimiento, haciendo especial hincapié en la buena participación del personal”. 
Cabe mencionar que el Circuito Argentino de Poker contó en Victoria con la presencia de 
importantes profesionales como José Guevara, Gabriel Muzzio, Diego Sobrino y Pablo Chacra. 
También se hizo presente Emanuel Marso, un reconocido jugador de la provincia de Entre Ríos 
(nacido en San José, departamento de Colón), muy famoso en el mundo del poker online, 
donde es conocido como “MarsoE” y da clases en la escuela IntelliPoker.
Para quienes no pudieron acercarse a observar la mesa final en Casino Victoria, la organización 
del CAP se asoció con el medio especializado Card Player Latinoamérica (www.cardplayerla.
com), que transmitió en vivo la final por video streaming en www.capoker.com.ar, con relatos 
y comentarios del analista de poker Brian Saslavchik.

EL DEBUT DEL CIRCUITO ARGENTINO DE POkER (CAP) EN LA 

PROVINCIA DE ENTRE RíOS NO PODRíA hABER SIDO MEJOR. 

SE DESARROLLÓ EN CASINO VICTORIA Y RECIBIÓ 418 

INSCRIPCIONES qUE GENERARON UN POzO DE $1.421.000.
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Para todos los gustos

Finalizadas las dos semanas del receso invernal en todo el país, el 
Ministerio de Turismo de la provincia de Entre Ríos informó que el 

balance en materia de movimiento turístico fue altamente positivo.
En este sentido, desde el organismo encabezado por el Ministro Hugo 
Marsó, se confirmó un incremento en la cantidad de visitantes que 
vinieron a la provincia, teniendo en cuenta el crecimiento que experimentó 
la capacidad de alojamiento entrerriana en referencia al año pasado.
Las ciudades más visitadas fueron Colón, Federación, Concordia, Victoria, 
Paraná, Villa Elisa, La Paz, Gualeguaychú, Chajarí y Santa Elena. En tanto 
que los turistas vinieron mayormente de Buenos Aires (Capital e interior), 
Córdoba, Rosario, Santa Fe, Corrientes, Chaco, Formosa, Misiones, Río 
Negro y Santa Cruz, como así también de países vecinos como Uruguay, 
Paraguay y Brasil.
Al respecto, desde la cartera turística, se remarcó la importancia del 
desdoblamiento de los recesos invernales en las diferentes provincias, 
además de la coordinación con los países vecinos y sus respectivas 

vacaciones de invierno. Para Entre Ríos, este ordenamiento fue altamente 
beneficioso, ya que significó una afluencia regular y constante de turistas.
Otro hecho notable de estas vacaciones de invierno fue el importante 
aporte del turismo interno: las familias entrerrianas también eligieron su 
provincia a la hora de disfrutar de unos días de descanso.

LOCALEs y VIsITANTEs
Los hoteles en las costas del Paraná y Uruguay registraron una ocupación 
durante ambas semanas que tuvo picos de 75%, mientras que los fines 
de semana llegó al 90%, superando los 400.000 arribos y alcanzando 
una estadía promedio de 4 días.
Si bien el principal atractivo en este período del año ha sido el turismo 
termal, el avance de las inversiones privadas con relación a los servicios 
complementarios como los cines, teatros, parques temáticos y casinos, 
sigue siendo una tendencia en ascenso.
Los Parques Nacionales tuvieron una importante entrada de visitantes; al 

Pre Delta, por ejemplo, ingresó un promedio de 500 personas los días de 
semana y más de 100 personas diarias los fines de semana. Asimismo, el 
turismo histórico-cultural fue muy solicitado por los visitantes: el Palacio 
San José, por tomar un caso, registró más de 6.000 visitantes.
Finalmente se destacó que, a pesar de las bajas temperaturas, 
sobresalió la buena predisposición de las familias a viajar, sustentada 
fundamentalmente en la variedad de servicios, atractivos y eventos 
deportivos y culturales que ofrece la provincia.

LAs CIUDADEs más VIsITADAs
Paraná. Las vacaciones de invierno registraron una ocupación hotelera 
del orden del 70% en la capital entrerriana, con picos que llegaron 
al 79%, según la Secretaría de Turismo y Deportes del Municipio. Se 
destacó, en la segunda semana, la cantidad de personas atraídas por el 
Congreso Nacional de Ciencias Políticas y el Campeonato Nacional de 
Mini Básquet. De la encuesta de motivación y satisfacción realizada por 

la Uader y el Proatur, surge que el ingreso económico que dejó el turismo 
en el comercio local supera los $35 millones. De estos mismos datos 
surge una cifra muy relevante: el total de visitantes que recibió la ciudad, 
durante todo el mes, llegó a 57.445 turistas.
Concordia. La ocupación hotelera en la segunda ciudad entrerriana rondó 
el 60% durante las vacaciones de julio, tomando las cuatro semanas en 
las que se extendieron si se tiene en cuenta el receso argentino y el 
uruguayo. Desde la Asociación Hotelera Gastronómica de Concordia 
dijeron sentirse conformes con el nivel de turistas que eligieron la ciudad 
para pasar sus vacaciones de invierno. Con días de intenso frío en la 
región, las actividades recreativas se vieron limitadas. A pesar de ello, 
subrayan que la separación por semanas según las provincias contribuye 
a que los servicios no colapsen. Enfatizan que “no hubo reclamos por 
hechos de inseguridad y que la oferta de alojamiento y gastronómica ha 
sido excelente”.
Concepción del Uruguay. La Dirección de Turismo informó que, desde 
el 6 al 28 de julio, Concepción del Uruguay recibió más de 10.000 
turistas, que disfrutaron de las vacaciones de invierno dejando más de 
$7.000.000. “Como vemos, el turismo es una industria que no sólo es 
disfrutada por los turistas sino que la comunidad en donde se desarrolla 
también percibe los beneficios, que van desde lo económico hasta el 
disfrute de diferentes eventos y atractivos. Esto pudo percibirse en 
nuestra ciudad con sólo recorrer, durante estas vacaciones de invierno, 
los diferentes espectáculos, museos y eventos, que generaron gran 
movimiento de público y muchas funciones a sala completa”, indicó el 
Director de Turismo, Fernán Galotto.
Gualeguaychú. En la Capital Nacional del Carnaval, durante la segunda 
quincena de julio la ocupación fue de un 63% en hoteles y 44% en 
parahoteles; cifras similares a las de la primera quincena. El balance de 
las vacaciones de invierno realizado por el Consejo Mixto Gualeguaychú 
Turismo es bueno, ya que refleja un crecimiento en la afluencia de turistas 
en comparación con años anteriores.

DESDE EL MINISTERIO DE TURISMO DE ENTRE RíOS SE CALIFICÓ COMO ALTAMENTE POSITIVO 

EL BALANCE DE LAS VACACIONES DE INVIERNO EN LA PROVINCIA, DEBIDO A qUE NO SOLO SE 

REGISTRÓ UN INCREMENTO EN EL ARRIBO DE TURISTAS CON RESPECTO AL AÑO PASADO, SINO 

TAMBIéN EN LA ESTADíA PROMEDIO. 

VACACIONEs DE INVIERNO EN ENTRE RíOs
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Otro sueño 
millonario
EN EL AÑO DE SU 25° ANIVERSARIO, EL qUINI 6 SIGUE PREMIANDO Y CREANDO NUEVOS MILLONARIOS 

EN ENTRE RíOS. COMO SUCEDIÓ EN EL SORTEO N° 2.066, EN EL qUE UN APOSTADOR DE LA 

CIUDAD DE PARANá SE ALzÓ CON UN POzO DE $4,8 MILLONES EN LA MODALIDAD REVANChA. LA 

JUGADA GANADORA FUE CONFECCIONADA EN LA AGENCIA N° 316 DE LA CAPITAL PROVINCIAL.

QUINI 6

Un apostador de la ciudad de Paraná se sumó a la larga lista de 
nuevos millonarios del Quini 6. Fue en el sorteo N° 2.066, del 

28 de julio último, donde el ganador se hizo acreedor a la suma de 
$4.856.439,29 de la modalidad “Revancha”, al acertar los números 
8, 3, 22, 7, 40 y 35. 
El afortunado ganador, cuya identidad se preserva en el anonimato 
como es costumbre, confeccionó su jugada soñada en la agencia 
“Luchy” (N° 316), ubicada en la calle Galán 1226 de la ciudad de 
Paraná, y propiedad de Fidel Curá. “Dimos un premio y eso es lo que 
a uno más le gusta”, subrayó el agente oficial, en declaraciones a 
los medios de comunicación paranaenses. Y remarcó: “La agencia 
empezó con mi suegro hace 28 años y la heredé yo. Nunca nos fuimos 
del barrio y todavía hay clientes de esa época que vienen a jugar”. 
Curá recordó que “hace una semana entraron dos amigos de lo ajeno y 
me robaron lo que había en la caja: así que una de cal y otra de arena”. 
Y agregó: “Esto compensa. La naturaleza, en ese sentido, es sabia”.

En tanto, el 31 de julio, otros dos apostadores de Entre Ríos 
obtuvieron dos importantísimos premios. El primero de ellos, en la 
modalidad Revancha, se alzó con un premio de $1.500.000, luego de 
realizar su apuesta en la Agencia N° 1.145, propiedad de Juan Carlos 
Franchi, de la ciudad de Concordia. El otro ganador fue gracias a la 
modalidad Siempre Sale del Quini 6 y obtuvo un premio de $56.750, 
tras confeccionar su jugada en la Agencia Nº 907, de Francisco 
Bernardini, localidad de Crespo.
Así, en el año de su 25o aniversario, el Quini 6 sigue creando nuevos 
millonarios en nuestra provincia. Recordemos que el 7 de agosto el 
Quini cumplió un cuarto de siglo y mucho tuvo que ver el IAFAS en su 
nacimiento, ya que fue socio cofundador de este juego junto con la 
Lotería de Santa Fe. Así, desde el 7 de agosto de 1988, la transmisión 
por televisión del primer sorteo del Quini 6 marcó el comienzo de lo 
que, luego, se convertiría en una verdadera referencia para los demás 
juegos oficiales del país.



NOVEDADES

Argentina Corre
MáS DE 2.000 PARTICIPANTES, ENTRE PERSONAS CON CAPACIDADES DIFERENTES, NIÑOS Y 

ADULTOS, FORMARON PARTE DE ARGENTINA CORRE, EL EVENTO DEPORTIVO Y CULTURAL DE 

ALCANCE NACIONAL qUE PASÓ EN AGOSTO POR PARANá CON GRAN éxITO.

“Es un orgullo para todos los entrerrianos tener este hermosísimo 
espectáculo, donde se mezcla el deporte, la alegría y los amigos”. Así se 

manifestó el Gobernador Sergio Urribarri, el 3 de agosto último, en su visita al 
complejo Playas del Thompson, el lugar elegido para el desarrollo en Entre Ríos 
de “Argentina Corre”. 
En su paso por Paraná, el reconocido circuito nacional de eventos deportivos 
y artísticos incluyó una maratón de tres circuitos (de 2, 5 y 10 kilómetros 
respectivamente), además de un desfile con destacadas modelos de la 
agencia de Leandro Rud y la actuación de Vicentico.
El Gobernador Urribarri presenció la largada junto al Ministro de Cultura y 
Comunicación de la provincia, Pedro Báez; la Intendenta de Paraná, Blanca 
Osuna; la Secretaria General de la Gobernación, Sigrid Kunath; y el Subsecretario 
de Deportes, Luis González. “Vemos chicos muy chiquitos, así como muchísimos 
entrerrianos y santafesinos que llegaron hasta aquí para dar una lección de que 
hay que practicar deporte con alegría”, concluyó el mandatario provincial.
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